

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, P. as. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en g an número se reparten gratis.

## El Excmo. e Ilmo. Sr. D. José M.ª Rancés y Villanueva

† Ayer tarde, a las dos y media, dejó de existir casi repentinamente el venerable Prelado de la Diócesis gaditana, cuando se disponía a asistir a la procesión de la infraoctava de Corpus.

El Excmo. e Ilmo. Sr. D. José María Rancés y Villanueva era una personalidad gaditana que reunía a sus dotes de virtud, inteligencia y sabiduría, una bondad sin límites, un fervor religioso extraordinario y una llaneza de carácter admirable, que se retrataba siempre y en todos los momentos, y muy notable y especialmente en los sermones que con frecuencia pronunciaba en la Iglesia de Capuchinos, donde hacía, sin quererlo, gala de ese gracejo exclusivam nte gaditano.

Aparte del luto que han de vestir las más distinguidas familias gaditanas, con las cuales estaba emparentado el venerable Obispo que acaba de fallecer, al conocerse la noticia en Cádiz se experimentó una verdadera sensación de duelo y del pesar más hondo, por todas las clases sociales, sin distinción de matices ni de opiniones, porque el venerable señor Rancés gozaba de los afectos y respetos de los gaditanos, por sus admirables dotes de caritativa bondad que eran los rasgos característicos del finado señor Obispo.

Aún cuando de edad avanzada, resultaba hombre ágil, vivaracho, decididor, apreciándose siempre en su conversación y en la afabilidad de su trato, los rasgos del hombre de sumo valer y de extraordinario ingenio.

Perdemos los gaditanos, con la muerte del Sr. Rancés y Villanueva, un paisano entusiasta de Cádiz, un defensor de nuestros intereses y un adalid de toda causa gaditana.

Nos asociamos al profundo dolor que en estos momentos experimenta el pueblo de Cádiz por la muerte de su respetable Prelado, cuya vida entera consagró a la práctica del bien, siendo un Pastor ejemplar y caritativo, al cual Dios Nuestro Señor habrá reservado un puesto en el seno de los justos.

## La muerte del Sr. Obispo

Las primeras noticias

Estábamos en la redacción próximamente a las dos y cuarto de la tarde cuando llegó a nuestro conocimiento la noticia de que de la Catedral Vieja y a escape habían salido los Santos Oleos, conducidos por el Padre Sr. Muñoz Arenilla para el Palacio Episcopal.

Acudimos precipitadamente para saber de lo que se trataba y al llegar al Palacio del Sr. Obispo, supimos con la más profunda sorpresa y el dolor más sincero que el venerable y querido Prelado de la diócesis gaditana, había dejado de existir.

Reinaba allí, en el Palacio del señor Obispo, verdadera consternación, tanto más cuanto que nada parecía presagiar la terrible desgracia que hoy todo Cádiz lamenta.

El Sr. Obispo había hecho durante la mañana su vida ordinaria, sin que se tradujese en su rostro ni en nada, el más pequeño síntoma de dolencia.

Almorzó a su hora habitual, y al terminar encargó que avisaran a su barbero para que le afeitase, pues iba a concurrir a la Santa Iglesia Catedral para la procesión de la Octava de Corpus.

Quedóse un momento sólo, pareciendo que dormitaba y nadie le quiso molestar, pues juzgaban que se había tomado un momento de descanso, mas al cabo de unos minutos entraron a verle por si necesitaba algo, viéndose con estupor que aparecía congestionado, por lo que inmediatamente avisaron a la parroquia del Sagrario, cuyo t niente cura le administró «sub conditione» la Extremunción, pudiéndose apreciar después que el ilustre Prelado gaditano era cadáver.

Inmediatamente se circuló el aviso de la terrible desgracia y en breve empezaron a llegar al Palacio parientes y deudos del respetable finado, así como las más salientes personalidades de Cádiz.

A poco se pusieron listas que no tardaron en llenarse de firmas, apareciendo las más principales de Cádiz.

También estuvo el Mayordomo de ciudad don Francisco Leal, el que conferenció con los señores Deulofeu y Canals.

Como estamos en la Octava de Corpus, no podían doblar las campanas de las Iglesias, mas no obstante, la torre de la Casa Capitular hizo los dobles que anunciaban la muerte de un Príncipe de la Iglesia.

También se pusieron colgaduras negras en los balcones del Ayuntamiento.

El Excmo. Sr. Obispo, poco antes de fallecer había comenzado a escribir, no terminándola, una tarjeta dirigida al ilustre fundador del «Diario de Cádiz», adhiriéndose a las Bodas de Oro y recordando tiempos antiguos de la vida gaditana.

El Sr. Rancés, después de haber escrito las líneas que reseñamos, inclinó la cabeza sobre una de las manos en actitud como si fuera a descansar.

Se le creyó que estaba dormido, pero como no acostumbraba hacerlo a esas horas, llamó la atención a los que con él casi convivían en Palacio.

Al llamarle, se notó que no contestaba, viéndose entonces que había dejado de existir.

Inmediatamente se pasó aviso al ilustrísimo Sr. Dean, D. Manuel de Flores y Cárdenas, a quien le sorprendió la noticia grandemente.

El Sr. Flores se impresionó hondamente, pues ya se conoce el cariño que profesaba al Prelado.

Repuesto, marchó a Palacio, rezando ante el cadáver.

La noticia del fallecimiento circuló rápidamente por la capital.

A la hora en que escribimos estas líneas, habían firmado en los pliegos centenares de personas.

Los pliegos estaban encabezados en la siguiente forma:

«Nuestro Excmo. y Rmo. Prelado, ha fallecido hoy, a las 2 y 30 de la tarde.

Pidan a Dios por su alma.  
Cádiz 14 de Junio de 1917.»

Por la mañana estuvo visitándole el doctor que le asistía, don Juan Manuel Pineda, quien encontró al Prelado bien de salud.

El señor Rancés dijo al señor Pineda que sentía algunos trastornos en el estómago, y que si ello pudiera ser causa de que le atacara a la cabeza.

El señor Pineda le contes ó que no tuviera cuidado.

Estos síntomas que declaró S. E., hicieron pensar al señor Pineda que pudieran tener alguna complicación, y por ello aconsejó al secretario de cámara señor Canals, tuviera cuidado con el señor Rancés, por si se le presentaba algo anormal, fuese avisado enseguida.

La manifestación de pésame que se ha tributado demuestra palpablemente el cariño que los gaditanos tenían a su Prelado.

El cadáver está revestido de medio Pontifical y ha sido colocado sobre severo túmulo de dos cuerpos colocado en la Capilla pública de Palacio.

Rodean al catafalco grandes blandones y ante el mismo oran varias religiosas.

Con motivo del fallecimiento lucen colgaduras negras algunos edificios públicos, entre ellos la Academia de Bellas Artes.

El Excmo. Sr. Obispo estaba emparentado con las familias de don Manuel Silóniz, don Manuel Alfonso, Lora y Guiloto, fra. Viuda de Bensusan y don José M.ª Bensusan

D José M.ª Rancés fué ordenado de presbítero en Cádiz, donde estudió la carrera en su Seminario Conciliar.

Siempre fué ponderado por sus virtudes.

Fuó canónigo de la Catedral de Cádiz, de donde marchó a Ciudad Real designado como Obispo de Dora, cargo que ha ejercido durante 35 años, de los cuales 19 ha estado en Cádiz.

Le corresponden honores de Capitán general, por haber sido Prior como Obispo de Dora de las cuatro Ordenes militares de España.

Era Caballero profeso de la Orden de Santiago con el grado trece.

Había cumplido en el próximo pasado mes de Marzo 75 años.

Según certificación facultativa, ha fallecido de embolia cardiaca.

Probablemente el sepelio se celebrará mañana, pero en el momento de escribir estas líneas aún no se había designado la hora.

En la Basílica, después de celebrarse la procesión de la Octava de Corpus, el Ilmo. Sr. Deán rezó un responso por el Prelado.

Durante toda la noche, no cesó el desfile ante la cámara ardiente, viéndose a multitud de elementos populares que eran socorridos por el Prelado, que para ejercer la caridad seguía la admirable máxima evangélica de que lo que haga tu mano derecha, no lo sepa la izquierda.

Fervorosamente pedimos a Dios por el alma del que fué modelo de sacerdotes y prelados, al par que era un buen hijo de Cádiz,

Descanse en paz.

## Las Bodas de Oro del «Diario de Cádiz»

Se ha repartido a la Prensa local, la siguiente atenta invitación:

«Muy distinguido señor:

Uno de los actos que han de verificarse para conmemorar las Bodas de Oro de «Diario de Cádiz», es un champagne de honor, con que se obsequia a todos los empleados de aquel periódico, fiesta que es, al propio tiempo, homenaje a toda la ilustrada y culta Prensa gaditana.

Nos atrevemos a suplicar a usted se digne acompañarnos en tal acto, el próximo domingo, 17 del corriente, en los salones de máquinas del periódico, a las cuatro y media de la tarde.

Anticipando a usted las gracias por el alto honor que ha de dispensarnos, nos suscribimos, complacidos, sus servidores muy atentos q. b. s. m.,

Bartolomé Gómez Plana, José Cebrián, Manuel Díez Carrera, J. M. Pérez-Sarmiento, Angel J. Gómez, José M. Gil y Pablos, Julio Moro y Morga o, Rafael García.»

## EL «U. C. 52»

Continúa en el dique número 4 del Arsenal de la Carraca, a cuyo vaso se prohíbe acercar a nadie, estando vigilado por centinelas de la Compañía de Guardias de Arsenales.

Según se nos informa, se ha recibido orden telegráfica del señor ministro de Marina, prohibiendo terminantemente que el buque sea visitado.

Reconocidas las averías que tienen los motores del buque, se ha levantado el acta correspondiente con sujeción al artículo 17 del Convenio del Haya.

Parece ser que la avería consiste en la rotura de dos ruedas de engrane que serán construídas en el Arsenal una vez que se reciba autorización.

En la Imprenta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionados para colocarlos en marcos.

## Abdicación del Rey Constantino

Una comunicación

Atenas, 12.

El alto comisario de las potencias protectoras, M. Jonart, ha comunicado a M. Zaimis la resolución de las potencias, de comprar todas las cosechas de Tesalia para hacer su equitativo reparto entre las provincias griegas; de exigir las garantías necesarias para la seguridad del ejército de Oriente, para el restablecimiento de la unidad del reino y para el funcionamiento normal de la Constitución.

M. Jonart dijo también, que los puestos militares aliados intervendrían en el istmo de Corinto, y añadió que las fuerzas militares serían puestas a su disposición, para asegurar en caso de necesidad el orden en Atenas.

El Gobierno griego ha publicado un comunicado, declarando que las potencias aliadas no tenían intención de atentar a los derechos de Grecia, y que sólo quieren que Grecia permanezca fuerte e independiente.

La población ha acogido bien el comunicado, y ningún incidente se ha señalado por el desembarco de las tropas francesas en Corinto, ni por la entrada de una columna francobritánica en Tesalia.

El Rey abdica en su hijo Alejandro

El Rey Constantino ha abdicado en favor del Príncipe Alejandro.

El Rey Constantino nació en 21 de Julio de 1868 y sucedió en el Trono a su padre, el Rey Jorge, en 5 de Marzo de 1913.

En 27 de Octubre de 1889 contrajo matrimonio con la Princesa Sofia de Prusia, nacida en 14 de Junio de 1870.

Era heredero del Trono su hijo el Príncipe Jorge, duque de Esparta, que nació en 7 de Julio de 1890.

El Príncipe Alejandro, en cuyo favor ha sido hecha la abdicación, es el segundo de los cinco hijos del Rey Constantino.

Nació en el castillo de Tatoi el día 20 de Julio de 1893.

A Suiza

Atenas, 12.

Jonnard pidió el lunes a Zaimis, en nombre de las Potencias protectoras, la abdicación de Constantino y la designación de su sucesor, excluyendo para este cargo al diadoco.

Zaimis reconoció que el único objeto de las Potencias era reconstituir constitucionalmente la unidad de Grecia; pero respondió que era indispensable antes la deliberación del Consejo de la Corona.

Esta mañana, Zaimis entregó a Jonnard una carta declarando que, habiendo reclamado Francia, Inglaterra y Rusia la abdicación de Su Majestad, ésta, atenta sólo al interés de Grecia, decidió abandonar el país y nombrar como sucesor al Príncipe Alejandro.

Constantino manifestó la intención de embarcar en un navío británico e ir a Suiza, pasando por Italia.

A pesar de la excitación de los agitadores, el orden no se ha perturbado.

Las tropas, puestas a disposición del Alto Comisario, tenían orden de no desembarcar antes de la decisión del Rey.

En Tesalia, las tropas aliadas han ocu-

pado Elasona, y continúan sosegadamente su marcha.

## Para héroes y paisanos muertos en campaña

El Cuerpo de Artillería y Comandancia general de Larache, conmemorando la gloriosa muerte que sufrió don José de la Pezuela y Ceballos, primer teniente de Artillería, en el combate de T. Zelata, y la sentida de nuestro paisano y amigo don Rodolfo de Olea y Mora, capitán de Artillería, ha acordado el Cuerpo de señores jefes y oficiales en premio y honor a sus virtudes militares, dedicarles un verdadero tributo de admiración y respeto.

A tal efecto, y designado por el excelentísimo señor comandante general de la plaza y por el bizarro capitán cajero don Tomás Lluna, se ha encargado de sus construcciones el modesto y reputado como hábil artista marmolista, nuestro paisano don Rafael Sánchez Camacho.

Las inscripciones dicen así:

«R. I. P.—Don Rodolfo de Olea y Mora, capitán de Artillería, falleció el día 28 de Abril de 1917.

Sus compañeros le dedican este recuerdo.»

«R. I. P.—Don José de la Pezuela y Ceballos, primer teniente de Artillería, murió gloriosamente el día 23 de Junio de 1913 en el combate de T. Zelata.

Sus compañeros le dedican este recuerdo.»

Eran dos dignísimos hijos del Cuerpo de Artillería, queridísimos en esta guarnición, donde dejan numerosos compañeros y amigos, que también participan de este perpetuo sentimiento.

Respetados por todos y queridos por sus deudos, pasaron a mejor vida y en honor de su patria, que sabe perpetuar los nombres de sus héroes y virtuosos.

El mismo señor Sánchez Camacho, a quien felicitamos, ha recibido encargo también de la Compañía mixta de Artillería de Ceuta, para construir varias lápidas destinadas a cubrir las sepulturas de soldados, algunos de ellos condecorados, y muertos integérrimamente en cumplimiento de sus deberes, e hijos de esta provincia, a quienes se las dedican sus jefes y oficiales.

## El "Calvo" y el orden público

Nadie sabe en estos tiempos de desquiciamiento, quién puede ser el escogido mortal que alce su revolución las masas populares y sea causa de las mayores perturbaciones de orden público.

¿Quién había de decirle al «divino calvo» al gran Rafael, al incomparable, al elegante, al único, al clásico Gallo, al amo del raedo, que había de convertirse en el más temido perturbador de la paz pública?

¿El, tantas veces contratado, convertido en «contratista» de la tranquilidad popular?

¿El pacífico, el «dúrese», el inalterable Gallo, terrible enojador del jefe superior de nuestra policía nacional!

¿Oh, ironías del destino!

Los mismos que le aclamaron, que le aplaudieron, que le vitorearon, que le llevaron en hombros y cantaron elocuente-

ment», con palabras y con puños—algunas veces—las excelsitudes magníficas de su ídolo, ahora le vituperan, le insultan, le arrojan almohadillas y naranjas, y en contrasté con el resumen que al siguiente día de las tardes apoteósicas aparecían; ahora aparecen las líneas cruelmente humoristas, en las que se dicen que el general La Barrera ha comunicado al empresario de la plaza de toros de Madrid, que no autorizará corrida alguna en que tome parte el Gallo.

¡Pobre Gallo!

Para dar esas órdenes prescindían de su altura artística y sin fundamento cierto para llevarlas a ejecución.

Porque en un mitin, en una manifestación se conocen los fines que se persiguen y puede evitarse el acto para evitar las consecuencias.

Pero en una corrida de toros, ¿qué fundamento más que una simple hipótesis puede prever el resultado?

¿Qué sabe el general La Barrera, cómo ha de resultar una corrida en que tome parte el Gallo?

Y si el único, el genial, rememora una de sus tardes triunfantes, de oreja, sombreros, pañuelos, flores, palomas, besos, sonrisas y miradas entusiastas de mujer, ¿qué dirá entonces el general La Barrera?

¿Pretenderá entonces que en todas las corridas que se celebren en Madrid tome parte el divino «Calvo»?

MAGO.

Urberuaga de Ubiña.—Marjina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

## Curación del Estrenimiento

# POLVOS DE CASSIA RICHELET

### Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España:  
D. FRANCISCO LOYARTE  
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

## NOTICIAS DIVERSAS

Dice a este Gobierno civil la benemérita de Éspora haber detenido a los naturales y vecinos de la misma población José Jurado Valencia (a) Caracol, Antonio Romero, Diego Lugo Camponi, Adolfo Moreno Garrido, Esteban Romero Román, José Moreno Darán y su hermano Ricardo, los cuales se dedicaban a jugar a los prohibidos y a consecuencia de esto sostuvieron una riña, agrediendo con armas blancas que le fueron intervenidas.

Remite la Alcaldía para su publicación en el «Boletín Oficial» estado del movimiento de armas ocurrido en el mes de Mayo próximo pasado.

Remite la Alcaldía de Arcos de la Frontera extracto de los acuerdos adoptados durante el próximo pasado mes de Mayo.

Procedente de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, fondeó ayer por la mañana en nuestro puerto el vapor correo «Reina Victoria», conduciendo pasaje y carga general.

## SECCION MARITIMA

Servicio de vapores entre Cádiz, Puerto Real y Carraca

De Puerto Real para Cádiz:  
8 de la mañana y 1:30 de la tarde.  
De Cádiz para Puerto Real:  
10 de la mañana y 2 de la tarde.  
De Puerto Real para Carraca:  
6:30 de la mañana y 2:45 de la tarde  
De Carraca para Puerto Real:  
7:15 de la mañana y 4:45 de la tarde.